

RELAIS-VÉLO : LA VILLE D'AMQUI SÉLECTIONNÉE POUR UN PROJET PILOTE

Amqui, le 16 octobre 2024. Le ministère des Transports et de la Mobilité durable du Québec (MTMD) ainsi que la Fédération des Villages-relais du Québec travaillent actuellement en partenariat afin d'améliorer la mobilité durable sur le réseau cyclable de la Route verte. Depuis 1995, le ministère est le responsable gouvernemental de la Route verte. La Ville d'Amqui, Village-relais, situé sur le tracé de la Route verte, a été sélectionnée par le MTMD et la Fédération des Villages-relais du Québec afin de faire partie d'un projet pilote visant l'installation de bornes de recharge pour vélos électriques ainsi que de station de réparation pour vélos. Au total, ce sont cinq municipalités membres de la Fédération des Villages-relais du Québec qui ont été choisies afin d'accueillir ces installations. Celles-ci ont pour mission de favoriser la mobilité durable des personnes et des marchandises par des systèmes de transport sécuritaires et accessibles, en plus de soutenir les pratiques exemplaires en cette matière.

Afin d'offrir ce relais-vélo sur son territoire, la Ville d'Amqui devait répondre à certains critères, tels que : avoir moins de 10 000 habitants sur son territoire, être située sur un tronçon d'une route stratégique nationale ou régionale ou une route touristique reconnue par le ministère du Tourisme et être à plus de 40 km d'une municipalité de 20 000 habitants ou plus.

Situé dans le parc Fontaine des Jardins, ce relais-vélo offre deux supports de recharge aux vélos électriques qui empruntent ce chemin. De plus, le relais-vélo offre une station de réparation de vélo équipée d'outils afin de réparer une bicyclette ou de gonfler les pneus. Comme il s'agit d'un projet pilote, les usagers sont invités via un code QR sur place ou sur le site Web de la Ville d'Amqui, à remplir un court sondage sur leur utilisation de la station et à donner des suggestions d'amélioration. Cet emplacement a été choisi pour le relais-vélo, car il est situé sur le trajet de la Véloroute Desjardins de La Matapédia (le tronçon de la Route verte qui traverse notre région) et à proximité de la piste cyclable du parc Pierre-et-Maurice-Gagné.

« Dans les dernières années, la pratique du vélo électrique dans notre région a connu une popularité exponentielle. Nous sommes heureux de voir que le relais-vélo viendra encourager davantage la pratique du transport alternatif à la voiture. C'est aussi un bel ajout pour les matapédiennes et les nombreux touristes qui empruntent la Véloroute Desjardins de La Matapédia durant l'été » indique Mme Sylvie Blanchette, mairesse de la Ville d'Amqui, enthousiaste des nouveaux équipements prêts à l'utilisation.



Le relais-vélo est situé dans le parc Fontaine des Jardins, accessible par le boulevard Saint-Benoît Ouest.

Source et entrevues :

Mme Sylvie Blanchette
Mairesse
Ville d'Amqui
418 629-4242, poste 1200
info@amqui.ca